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引起女性不孕的原因很多，内分泌失调是

造成女性不孕最常见的病因之一，在医学上称

为内分泌失调性不孕。下面解析一下内分泌失

调性不孕的症状。

内分泌失调性不孕的原因主要是内分泌

失调造成的排卵障碍，这是女性不孕的主要原

因之一，约占不孕症患者的 25%~30%。 长期不

排卵、性激素代谢紊乱、子宫内膜过度增生和

无周期性孕激素的对抗作用，易发生子宫内膜

癌及乳腺癌。 所以，排卵障碍者应给予足够重

视，进行积极的检查和治疗。

内分泌失调还会造成黄体功能不足。正常

情况下，卵巢排卵后，卵泡让黄素形成黄体并

分泌雌孕激素，分泌量于排卵后 7 天～8 天达

到高峰，月经前 1 天～2 天迅速下降。 若垂体

促性腺激素及雌激素分泌不足，则卵泡发育成

熟将不会完善，卵巢虽能排卵，但黄体发育常

受影响，出现黄体功能不足的现象。 黄体功能

不足包括黄体期缺陷和黄体期缩短，可引起分

泌期子宫内膜发育不良导致孕卵不易着床，或

虽着床而早期流产。 有些妇女受孕后流产极

早，可能仅为月经周期延迟 1 天至数天。 临床

上无从察觉是流产，有人称之为隐匿妊娠。 黄

体功能不足约占不孕症患者的 3%～8%。

爱民医院不孕不育专家提醒：女性平时要

养成良好的生活习惯，爱护自己的身体，饮食

要规律，从根本上避免内分泌失调性不孕不育

的发生。

健康在线：http://www.hbaimin.com

（红梅）

冬季早晚温差较大， 冷空气活动频繁，胃

肠道对寒冷的刺激很敏感，如防护不当，就会

引发胃肠道不适。 保证胃肠道的健康，主要从

以下方面保护：

1.讲究卫生，合理饮食。 寒冷季节饮食应

以温、软、淡、素、鲜为宜，不要吃过冷、过烫、过

硬、过辣、过黏的食物，切忌暴饮暴食及不规律

饮食。 注意饮食卫生，不到卫生条件差的餐馆

进餐，不吃生冷、变质的食物，不喝生水。

2.防止腹部受凉。 肠胃喜暖恶冷，冬季昼

夜温差大，要特别注意胃部的保暖，随气候的

变化适时增加衣物， 夜间睡觉时要盖好被褥，

以防止腹部着凉引发腹胀、腹痛、腹泻等。

3.注意心理卫生。 胃肠道疾病的发生与发

展，与人的情绪、心态密切相关。 因此，要注意

调整心态，劳逸结合，保持精神愉快和情绪稳

定，避免焦虑、恐惧、紧张、忧伤等不良情绪对

胃肠道的刺激。

4.加强体育锻炼，增强体质。 体育锻炼能

增强体质，提高机体免疫力。 虽然冬季天气寒

冷，在一定程度上影响锻炼，但贵在坚持，这样

才会拥有强健的体魄抵御各种疾病。

爱民医院拥有先进的幽门螺杆菌 C14 呼

气检测仪和日本岛津遥控胃肠诊断系统，最大

特点是体外检查，不插管、无痛苦检查各种胃

肠疾病。只需呼一口气，即可快速、准确地诊断

出是否感染幽门螺杆菌及其数量，极大地提高

了胃病的诊疗水平。 同样适合心脏病患者、传

染病患者、 老年人和儿童。 健康在线：http:

//www.hbaimin.com （小语）

内分泌失调与女性不孕的关系 冬季胃肠道的保健

提条件

先解决财政赤字

野田 14日晚召开民主党和政府高层会议，随后告诉媒体记者：“我

周五（1 6 日）将解散众议院……我作出这一决定，旨在阻止政治僵局持

续。 ”野田说，宣布解散众议院当天，他将发布民主党竞选承诺，包括经

济和能源政策。

当天下午与安倍在国会辩论时，野田说，如果国会本周通过赤字国

债发行法案，同时在野党承诺支持，让削减众议员人数和经费等两项众

院改革法案最迟明年在国会通过，“我认为可以在周末、即 16 日解散众

议院。 ”

安倍追问：“这是承诺，是承诺，对吧！ 你确定？ 如果你 16日解散众

院， 我们将让民众作出选择， 看看我们谁更适合领导国家摆脱通货紧

缩，让经济走上正轨。 ”这名前首相说：“我们选战中见。 ”民主党代理干

事长安住淳 14日晚说，众议院竞选活动定于 12月 4日正式开始。

阻力大

党内反对呼声高

野田是 2006 年以来日本第六名首相、 民主党 2009 年执政以来第

三名首相。 民意调查显示，野田内阁所获支持率低迷，跌破 20%；如果提

前举行众议院选举，对民主党不利，可能沦为在野党，党内反对解散众

议院呼声高涨。

民主党 13 日举行常任干事会后，党内“二号人物”、干事长舆石东

告诉野田，常任干事会“一致反对”解散众议院，认定这样做将在日本制

造“政治真空”，立即选举“只对自民党有利”。

11 月 14 日夜，鸠山由纪夫公开批评野田的决定是“自己或民主党

执行部的想法，没有顾及到党和国民。这次解散没有国民的参与”。鸠山

还谈到了自己脱离民主党的可能性。他说：“我现在正做着多种考虑。在

解散之前总有一件事是我可以做的”。

急拍板

决断还是无奈？

日本首相野田佳彦为什么急于作出

有条件解散众议院的决定？ 分析人士认

为，这对野田来说也是无奈之举，因为继

续硬撑下去结局可能更为不妙。

首先，此举符合野田的政治风格。上

任伊始，野田就强调要实施“可以作出决

断的政治”。为此，他不惜割舍 5 0 余名党

内同志， 使社会保障与税制一体化改革

相关法案获得通过。近些天来，野田多次

强调，他已深刻认识到“在不久的将来解

散众议院” 承诺的分量， 一定会说到做

到。可以说，野田早在内心作出了年内解

散众议院的决断。

其次，此举可以避免政治僵局。 多

家日本媒体的民调显示，野田内阁支持

率已跌至 2 0 % 以下，为其上台以来的最

低水平。 如果迟迟不解散众议院，自民

党和公明党将拒绝今后在补充预算案

等重要法案上与民主党合作，国会很可

能陷入瘫痪状态，野田政权的运营也将

举步维艰。

第三， 此举或许有助于挤压第三极

势力政治空间。日本媒体分析认为，在野

田看来，若年内不解散众院，石原慎太郎

和桥下彻等人领导的第三极势力将有充

分时间准备大选， 这将导致民主党在下

届选举中败得更惨。

中国女记者与石原对峙

坚持“钓鱼岛”称呼

微博身份认证为“凤凰卫视驻东京首席记者李淼”的“@ 凤凰

李淼” 1 3 日下午发微博说，自己在石原慎太郎新党记者会上坚持

以“钓鱼岛”而不是“尖阁列岛”（日方用名）提问，而石原“表情险

恶，坐着不动，不愿站起来回答”，还问会场“钓鱼岛”是什么，双方

僵持到最后，石原才回答了问题。

以下为微博原文：

“石原慎太郎新党记者会。 我举手问了钓鱼岛，用的发音是

Cho�Gyo�Tou，不是 S enkaku。 我的提问完了后，石原表情险

恶，坐着不动，不愿站起来回答。 大声问会场：‘Cho�Gyo�Tou

是什么？ ’我也坚持站着，请他回答，最后还是答了。 ”

1 4 日，李淼追加一条微博解释：“其实，我用 Cho�Gyo�Tou

发音，在官邸、外务省也用过，只是对方是石原慎太郎，大概会有

激烈回应，已准备好可能激怒他、被反问、甚至被赶出现场。 ”

她还提及石原的回答中有两个细节： 1 .（钓鱼岛）不是要建港

口，只是渔船停靠设施； 2 . 他一直说“支那”，但当天回答时第一次

用了china（チャイナ）。

据凤凰卫视报道，在 1 3 日的石原新党“太阳之党”建党记者

会上，针对“太阳之党对钓鱼岛将采取怎样的政策”的提问，石原

慎太郎的回答是：“至少要建灯塔，或为零散渔民谋利，建渔船靠

岸设施，并不是指港口，如果这个都做不到这算是政府吗？应该把

钓鱼岛问题提交国际法庭处理。 ” （据《北京晚报》）

安倍步步紧逼

野田突然同意

民主党乱阵脚

［观点］

［链接］

日本首相、民主党党首野田佳彦 14

日晚说， 决定 16 日解散国会众议院、提

前选举， 定于 12月 16 日投票。 作为条

件， 最大在野党自由民主党党首安倍晋

三承诺支持国会通过一系列法案。 早些

时候，自民党与政治盟友公明党协商，打

算提出内阁不信任案， 而民主党内部不

少人反对解散众议院。

安倍晋三 野田佳彦

安倍晋三

野田佳彦

野田决定

众议院

今天

解散


